



**Josué Alejandro Roblero Díaz**

**Dra. Yaneth del Roció Alfonso Maldonado**

**Ensayo Antropología Medica**

**Antropología Medica II**

**2°**

**A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de noviembre de 2023.

## 1. Antropología Médica

Se dice que es una ciencia social que se dedica al estudio de todos los aspectos de la naturaleza humana. Es un término de origen griego que son las palabras "ántrōpos" en cual tiene su significado de "hombre o al igual "humano". Es por ello que la ciencia coloca en lo principal de sus investigaciones al ser humano. Entonces son todos los estudios en cual se realiza a los fenómenos humanos, los estudios son las sociedades tanto como las antiguas como las presentes.

Al igual se decimos que la antropología estudia física y biológica que son los aspectos genéticos y biológicos del hombre tomando en cuenta la antropología genética, la forense. La paleoantropología, entre otras.

Hablan sobre el sector salud existe actualmente mayor comprensión sobre la necesidad de modificar las estrategias en la prestación de los servicios, ampliando el enfoque biocista hacia otros aspectos importante en el mantenimiento o pérdida de la salud como el psicológico, el social, el económico, el cultural y el de género. Que en ello la concepción que ha cristalizado en programas específicos instrumentados primordialmente zonas rurales, marginadas e indígenas en donde se requiere congruencia entre la actividad médica y las necesidades de las poblaciones atendidas.

En cual se menciona como un ejemplo de esto es la presencia de la medicina intercultural en el ámbito de la salud nacional. Este campo se distingue por sus énfasis en los determinantes sociales del proceso salud enfermedad, mediante el estudio de la correlación entre las tendencias epidemiológicas y las desigualdades estructurales a fin de exponer las causas sociales fundamentales de los eventos de salud pública, incluida la discriminación, el estigma y la pobreza.

Este este campo disciplinario que se propone, se respalda en diversos programas prioritarios de las políticas nacionales e internacionales como por ejemplo el programa "México Nación Multicultural", creado con el fin de impulsar orientar la reflexión, en todo el que hacer universitario, en turno a las reformas constitucionales que definieron a nuestro país como una nación pluricultural, en la década de los cuarenta dio impulso a importantes aportes antropológicos en este rubro, ha venido a la zaga en las políticas.

Se abarca la antropología y a todas las disciplinas que conforma multiplicaría que convienen en el área de salud.

## 1.2. Importancia de la Antropología Social en la carrera de la medicina.

En este tema se dice que durante el estudio del hombre se objeta entre varias ciencias entre ellas se figuran como son: medicina, antropología, psicología y pedagogía, solo que desde la perspectiva de análisis epistemológico diferente, pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la antropología, pues esta ultima brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr en el proceso salud enfermedad, la comprensión y la solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, así tener como un enfoque integral.

Por tales razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyan a la formación científica y humanista resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyan a la formación científica y humanista del medico general. En cual lo anterior justifica la necesidad de perfecciona la formación profesional del medico general para tener una visión analística del ser humano y lograr una atención medica integral de calidad.

Entonces esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del medico general, puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidades de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados el proceso salud-enfermedad; con un enfoque sustancialmente distinto de su que hacer, no centrado en atender a un enfermo si no en presentar la salud del hombre, entendido este como un ser biosicosocialcultural.

También se dice que para lograr los propósitos de la medicina en cuba atraviesa una etapa importante de cambios pues actualmente encara el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia científicotecnia de cualidades humanas que favorezcan la relación médico-paciente y así realizar debidamente su encargo social.

El proceso de formación profesional del medico general se refiere que es un modelo del medico cubano que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar una profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a tono con los principios de la medicina familiar. Ya que por otra resulta innegable que la

antropología adquiere una significación en la formación médica, pues es reconocido que constituye una ciencia logística y abarca la perspectiva biológica, social y cultural.

### 1.3 La Antropología medica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.

En este artículo se dice que la antropología de Laín sigue como métodos cognoscitivos de anteponer una historia en la teoría de un problema de anteponer una historia en la teoría de un problema de médico se mantiene en contexto de antropología medica en sus crisis de fundamentos científicos en el siglo XX se dice que los principales antropólogos habrán sobre el ser humano que es inquietud existencial, salud en una empresa, relación médico-enfermo una amistosa de un estilo de vida sana.

El autor es un catedrático egresado de la universidad de Connecticut (EE.UU.). donde ha dirigido el programa doctoral de letras hispánicas. Ha hecho varias ediciones comentadas. En este centenario el autor Pedro Laín (1908-2001). En cual se refiere que el examen de antropología medica constituye como un homenaje digno de sus labores científicos y hasta necesario para la conservación de su pensamiento.

En su historia Laín concibe la antropología medica como el conocimiento científico y metafísico del hombre en tanto como sujeto sano y enfermo. Laín estima su antropología su empresa intelectual mas alta en cual también considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Habla que, al intentar recuperar esta antropología médica, pues contribuimos a salvar a Laín dentro de la historia de la medicina. En cual después se dice que muy pronto en su carrera medica para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la historia y de la congruente filosofía de la medicina.

Aquí se examina la historia de la antropología medica en Laín y la doctrina misma, que se pretende ser actual en la medicina de su época.

## **Bibliografía**

(s. f.), P. d. (15 de Marzo de 2023). <https://www.pmdcmos.unam.mx/ciencias-sociomedicas/antropologia-en-salud/>. Obtenido de <https://www.pmdcmos.unam.mx/ciencias-sociomedicas/antropologia-en-salud/>.

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN vol.17 no.10 Santiago*, 1.

Nelson R. Orringer, R. d. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Articulos Ars Medica. Revista de Humanidades*, 16.